
担当=親睦活動委員会 

場所=シルクホテル 2Ｆ 

点鐘=18:30 

5月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1㌦=136円 

6月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1㌦=140円 

 

 

 

 

 

 

 

 
    

６月 27 日（第 4 火）   №16４7 例会 

 

≪最終例会≫ さつき会合同 

（会員 14名+さつき会 6名+事務局=21 名） 

 

1. 点鐘 

2. ロータリーソング…「手に手つないで」♪ 

3. 会長挨拶 

4. 幹事報告 

5. 出席報告 

6. ニコニコ BOX 及びﾛｰﾀﾘｰ財団、米山記念奨学会   

7. 委員会報告 

8. 点鐘 

9. 本日の行事《最終例会》 

 

 

① ［（公財）ﾛｰﾀﾘｰ米山記念奨学会］…………………………………………ハイライトよねやま 279 

② ［日台ロータリー親善会議総裁］ ……第 8 回ロータリー日台国際ロータリー親善会議台北大会 

③ ［第 2600 地区事務所］……………………米山奨学生のクラブ例会訪問について（馮雨薇さん） 

④ ［第 2600 地区事務所］……………………………2023-2024 年度地区プログラムデータについて 

⑤ ［折井正明ガバナーエレクト］…………………………6/10 会員増強セミナーセッション報告書 

⑥ ［折井正明ガバナーエレクト・財団委員長］…………………………地区補助金説明会のご案内 

⑦ ［次年度ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐幹事］…「第 1 回会長・幹事会」&地元報道機関との懇談会 7/10 場所未定 

⑧ ［諏訪湖 RC］…………………………………………………事務局住所・事務局員変更のお知らせ 

 

◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ    

    

◇◇◇◇令和令和令和令和 5 年年年年（（（（2023））））7 月月月月例例例例会会会会ぉぉぉぉ 

2023-2024 年度会長近藤克彦、幹事津野和広年度会長近藤克彦、幹事津野和広年度会長近藤克彦、幹事津野和広年度会長近藤克彦、幹事津野和広 

下伊那グループガバナー補佐下伊那グループガバナー補佐下伊那グループガバナー補佐下伊那グループガバナー補佐市瀬光一様、幹事佐々木和人（天竜川市瀬光一様、幹事佐々木和人（天竜川市瀬光一様、幹事佐々木和人（天竜川市瀬光一様、幹事佐々木和人（天竜川 RC）））） 

第第第第 2600 地区ガバナー折井正明様（松本地区ガバナー折井正明様（松本地区ガバナー折井正明様（松本地区ガバナー折井正明様（松本 RC）））） 

1. 7／ 4 1647 クラブアッセンブリー 会長方針 会長・幹事襟章交換       担当=会長、幹事 

下伊那グループガバナー補佐、幹事就任ご挨拶来訪 

2. 7／11 1648 未定 

3. 7／18 休会 

4. 7／25 未定 

 

本日の行事 

2023 

― Menu ― 
最終例会メニュー 

お知らせ 

例  会 

会長・幹事襟章交換（7/4） 

並びに直前会長・幹事にバッジ贈呈 



前例会記録 №1646 2023 年 6 月 20 日（第 3 火） 

◇◇◇◇会長挨拶会長挨拶会長挨拶会長挨拶 

最近、話題の生成 AI、人工知能ですが、少し前までは、藤井聡太棋士の活躍を思い出します。ChatGPT

の登場以来多くの報道で見かけるようになりました。「ChatGPT」とは、ネット上などの膨大な情報を

学習し、まるで人間のように会話ができる人工知能です。最新バージョンは画像認識機能も実装した

ことで、もはや「対話型 AI」というカテゴリーを超えたといえるものです。「小麦粉、卵、牛乳が写

っている画像」を与えて「この食材で作れるものは何？」と質問すると、「パンケーキ、ワッフル、ク

レープ」のようにメニューを答える事ができる状態です。一気に広がりを見せたため、良い話題、悪

い話題など、様々な内容があるので、まだ全体像が掴めませんが、目につく記事をいくつか紹介しま

す。 

3 月 29 日の衆議院内閣委員会。立憲民主党中谷議員が、（ChatGPT）で作成した『新型インフルエン

ザ対策に対する質問』の回答を政府回答と比較したという事が有りました。結果は AI と岸田総理の

回答はあまりかけ離れてなかったようで、既に国会の資料作成等に活用されていとも考えられます。

小学 5 年生のハリーポッターの感想文の記事がありました。字は年相応だが、使われている表現は「感

銘を受けた」「涙した」など、小学生が書いたとは思えないほど巧みだ。感想文の提出を受けた担任の

先生は、「構成がしっかりしていて、書き方も大人が使うような表現だったので驚きました。たぶん書

いたのは本人ではないと感じ、尋ねたら、ChatGPT に書いてもらったと言うことでした。ですが、書

き方を写すだけでも学びにはなりますし、新しいものを意欲的に取り込んだという姿勢は評価してい

ます」と先生は考え「良く出来ました」の成績をつけたそうです。その他、東京都で情報漏洩の注意

を行うことを前提に AI を使った資料作りを検討。群馬草津温泉 AI で紹介動画をアニメ風に作成。

等々出てくる情報に限りがありません。一方、中国では、AIが詐欺に使われ、被害が出ているなども

あります。 

私達は、まだ何に使えるのか、様々な疑問が出てくるばかりですが、既に Microsoft では、AIの使

用で、PowerPoint の資料作りの指示ができるとありました。今後、AI と人間の分担がどうなるのか？

AI による不都合がどのようなものになるのか？まだ分からないことばかりですが、良いことばかり

でなく悪い事にも 

AI が知らないうちに活用される事は間違いないと思われます。AI の登場で、仕事も教育も変わり、

今までと違った能力は必要となると言われております。雑誌に次のような内容が書いてあります。AI

の苦手なもの「独創性、正解がない答え、前例がない、優劣が曖昧、直感・感性」対して人間には、

AI の苦手な事が出来れば良いと言うことで、問題の発見や目標設定を出来る能力を持つそんな人間

が生き残れるとありました。何れにせよ今後も AI の状況を見ていきたいと思います。 

 

 

◇◇◇◇幹事報告幹事報告幹事報告幹事報告 

1. 財財財財団と米山の寄付は本日までとさせていただきます。 
2. 本日のクラブアッセンブリーの原稿を事務局まで提出をお願い致します。 
3. 例会後、理事会を開催致します。ご出席をお願い致します。 

 

 

 



▲▲▲▲出席報告出席報告出席報告出席報告▲▲▲▲    

 

 

 

 

 

［欠 席 者］（4/12 名）今井卓郎君、木下裕亮君、津野和広君、下田一則君 

［出 免 欠 席 者］（1/3 名）久保田和彦君 

ニコニコＢＯＸ合計 21,000 円 累計 444,000 円 （目標額 580,000 円） 

ﾛｰﾀﾘｰ財団 BOX 合 64,000 円 累計 191,700 円（目標額 273,00 円） 

◆ポリオ、恒久基金ﾛｰﾀﾘｰ平和ｾﾝﾀｰにつきましては前年度分を集金中です。 

 米山記念奨学会 BOX 合計 57,000 円 累系 212,000 円目標額 280,000 円） ＊12/16 115,000 送金 

 ポリオ合計 14,300 円（2/28）。累計 14,300 円（目標額 58,500 円…一人 30 ㌦） 

 ﾛｰﾀﾘｰ平和ｾﾝﾀｰ合計 0 円（2/21 片桐 500）。累計 1,000 円（目標額）                                

▲例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内▲ 

ＲＣ 日にち 曜日 理由 メーク 

天竜川ＲＣ ６／２９ 木 ６/３０へ変更 最終例会  美好 

飯田南ＲＣ ６／３０ 金 休会 ― 

天竜川 RC ７／２０ 木 7/20→7/22（土）へ変更 

里山事業 

納涼例会 

 

【野生型ポリオウイルスによる症例数（財団室 NEWS2023 年 6 月号より）】 

2023202320232023 年年年年 1/11/11/11/1～～～～5555/2/2/2/23333    2022 2021 2020 2019 

パキスタン（常在国） 10→12→20→0→1111 20 1 84 147 

アフガニスタン（常在国） 
1→2→0→2222 

2 
4 56 29 

マラウイ（非常在国） 
0→0→0000 

0 1 0 0 

モザンビーク（非常在国） 1→7→8→0→0000 8 0 0 0 

世界合計 12→29→30→3333 30 6 140 176 

 

◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ     

――〔飯田東ＲＣ〕―― 

小林義尚君：本日はｸﾗﾌﾞｱｯｾﾝﾌﾞﾘｰ、一年を振り返ってです。よろしくお願い致します。 

  田中淳君：土曜日に岐阜方面へ行った帰り、中央道の事故で南木曽廻りで帰飯。 

       疲れが余計に…！（お疲れ様でした。事故に遭わなくて良かったです） 

 下田一則君：本日は欠席します。最終例会を楽しみに。 

宮嶋逸雄君：各委員会の委員長さん一年間ご苦労様でした。 

後藤高一君：先日、母校である飯田高校の同窓会定期総会へ出席して来ました。 

      来年は当番幹事学年となります。 

水野隆志君：今期も残り少なくなりました。最終例会を楽しみましょう。 
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ｸﾗﾌﾞｱｯｾﾝﾌﾞﾘｰ 1年を振り返って 前々例会（2023.5.30）みんなの卓話



片桐信親君：先日の「父の日」、埼玉の次女が「ステテコ」をプレゼントしてくれました。毎年で

だんだんステテコも履くようになりました。 

      その夜、１年に１回（一晩）しか咲かないと言う「月下美人」の花が咲き、私も初

めて見ました。私の花は最近咲きそうで、なかなか思うようにはいきません!! 

菜花義一君：先日、庭木に殺虫剤を散布しました。５月には油虫退治予防、先日はカイガラム

シ、毛虫退治予防を 1,400ℓ動噴で散布しました。木の天辺を見つめて半日作業して

いたら、夜首が痛くて眠れませんでした。歳を考えずにやったばっかりの反省で

す。（お疲れ様でした） 

 宮嶋徹君：小林年度もいよいよ今月までとなりました。充実した一年でした。一年間大変お疲

れ様でした。 

中澤みどりさん：いよいよ次週は小林年度、最終例会ですね。一年間お疲れ様でした。 

本日はｸﾗﾌﾞｱｯｾﾝﾌﾞﾘｰ。よろしくお願いします。 

 

◇◇◇◇ロータリー財団ＢＯＸロータリー財団ＢＯＸロータリー財団ＢＯＸロータリー財団ＢＯＸ        

 水野隆志君：円安で大変ですが、当分は円高のﾁｬﾝｽはありません。ポリオを撲滅しましょう。 

 下田一則君：ほんの気持ちです。 

 菜花義一君：2022-2023 年度担当された会長、幹事をはじめそれぞれの委員会の皆様大変ご苦労様

でした。また、次年度も大半の皆様が再々度の役割が割り振られますが、お互いに

頑張りましょう。 

  宮嶋徹君：最終例会、宜しくお願いいたします。 

 

◇◇◇◇米山記念奨学会ＢＯＸ米山記念奨学会ＢＯＸ米山記念奨学会ＢＯＸ米山記念奨学会ＢＯＸ 

 水野隆志君：奨学生の成長を楽しみにしております。 

菜花義一君：世界で最も面積の広い国の順位は①ロシア 17,098,000 m2
㎞  

②カナダ 9,984,000 m2
㎞、③アメリカ 9,833,000 m2

㎞、④中国 9,600,000 m2
㎞ 

      ⑤ブラジル 8,516,000 m2
㎞、⑥オーストラリア 7,692,000 m2

㎞ 

      7位以上は極端に小さくなり⑦インド 3,287 m2
㎞だそうです。日本は論外で 

378 m2
㎞に一億二千万人がひしめいている国です。 

後藤高一君：今年度分の残りです。 

小林義尚君：少し気が抜けてきたのか半月ほど前、バイクでこけてしまいました。痛みも取れて

きたので天気の良い日は知り合いの誘いで出かけたい…！この頃です。 

 

◇◇◇◇委員会報告委員会報告委員会報告委員会報告 

直前会長田中淳君 

 大変遅くなり申し訳ございません。小林会長のお骨折りにより年次報告書が出来上がりました。 

本日配布致します。よろしくお願い致します。 

 

親睦活動委員長 宮嶋徹君 

 来週は最終例会です。点鐘は 18:30～です。会費につきましては会員が 5,000 円。 

さつき会が 2,000 円です。出欠が本日までとなっています。よろしくお願い致します。 

 

◇◇◇◇本日の行事≪本日の行事≪本日の行事≪本日の行事≪ｸﾗﾌﾞｱｯｾﾝﾌﾞﾘｰｸﾗﾌﾞｱｯｾﾝﾌﾞﾘｰｸﾗﾌﾞｱｯｾﾝﾌﾞﾘｰｸﾗﾌﾞｱｯｾﾝﾌﾞﾘｰ≫≫≫≫ 

会長会長会長会長    小林義尚小林義尚小林義尚小林義尚 

年当初に会員増強を第一に挙げました。奉仕活動の継続、ロータリーライフを楽しむ。人数が減っ

て来た大変な時に何も出来なかったのは大変申し訳なかったと思います。今年はコロナが落ち着いて



来た事で、少人数と言うこともありほとんどの例会が出来ました。親睦旅行と職場訪問例会の２回出

来なかっただけでした。 
また、下伊那グループガバナー補佐のクラブとして、実行委員長菜花さんのご尽力もあり４年ぶり

にＩＭを開催することが出来ました。また、飲む機会も増えました、思い出に残る活動が沢山あった

と思います。一つ、年当初、７月最初の例会の時に食事の用意が出来ずバタバタしてしまいました。

今は懐かしい思い出となりました。あと１回、最終例会を楽しみにしたいと思います。 
１年間ありがとうございました。 
 
会計会計会計会計    下田下田下田下田    一則一則一則一則 

会員皆様のご協力で、少ない予算内で納めることができました。 
ただし、奉仕会計においては、財団、米山奨学金が少なかったのは、残念でした。 
2023.6.20 現在 
ロータリー財団 目標額 264,000 円 寄付額 207,000 円（ポリオ・平和センター15,300 円含） 
米山記念奨学会 目標額 280,000 円 寄付額 272,000 円（クラブ寄付上下期 60,000 円含） 

    

ＳＡＡＳＡＡＳＡＡＳＡＡ    水野隆志水野隆志水野隆志水野隆志    

 一年間大変お世話様になりました。ふつつかな会場監督・進行役でしたが、微力ながら何とか小林

年度を応援することができたかなぁと思っております。 
当クラブの例会が、ロータリーとしての品位を保ち、楽しく和やかになるように心がけ、会員相互

の親睦を深め、有意義な時間となるように努めてまいりました。残念ながら、今年度の例会もコロ

ナ禍の中での開催も常態化し、感染拡大にも余分な気遣いや神経を使わざるを得ませんでした。そ

んな中ではありましたが、通常である会員相互の対面式例会の良さを改めて再確認いたしました。

ダイナミックな改革はできませんでしたが、より楽しい、より有意義な例会がやり方によってはで

きると思います。より良い例会を求めて会員同士で今後も意見を交わしていきましょう。 
 
クラブ運営委員長クラブ運営委員長クラブ運営委員長クラブ運営委員長    近藤克彦近藤克彦近藤克彦近藤克彦 

 会員数が少ない中でも各委員会の方々がしっかりまとめてくれました。今後は会員数が少なくて

もクラブ運営ができる様にしていく事を考えていきたいと思います。 
 
青少年奉仕委員長青少年奉仕委員長青少年奉仕委員長青少年奉仕委員長    近藤克彦近藤克彦近藤克彦近藤克彦    

 片桐会員がインターアクトをしっかりまとめて下さいましたので大変ありがたかったです。私の

方からインターアクト、顧問の先生に直接アクセスできなかった事は大変申し訳なかったです。 

 前半はコロナ禍でズーム（オンライン）会議が主流でした。また、地区からは「下農 IAC はあま

りお金をかけず（使わず）に、でもしっかりと事業が出来ているのは素晴らしい事です」とおっし

ゃっていただきました。また、ガバナーからも下農 IAC と飯田東クラブはほんとうに良くやってい

ると言われました。今年度は地区から助成金を頂き大変有難かったです。皆様には大変お世話にな

りました。 

 

プログラム委員長プログラム委員長プログラム委員長プログラム委員長    片桐信親片桐信親片桐信親片桐信親    

 今年度、小林会長の一番の方針（コロナ禍で事業の中断、人間関係の切断等）の復活を目指すにあ

たって親睦活動を主眼にプログラムを作成し、ここ 3 年程出来なかった親睦旅行も企画しましたが、

予算等、日程等で参加者が少なく中止となりました。残念でした。親睦旅行については会員数の減少

で予算も無く、参加しない会員もバス代、高速代等公の費用については応分の負担が必要ではないか

と思う。皆様のご協力ありがとうございました。 

 

青少年奉仕委員長青少年奉仕委員長青少年奉仕委員長青少年奉仕委員長    片桐信親片桐信親片桐信親片桐信親 

 前半はコロナで交流が行えない中、何とか独自研修は例年続きで静岡県の防災センターとウミガ

メの放流体験を実施することが出来ました。また、今年は２月にリンゴ並木の清掃と言う社会奉仕



を行う予定でしたが、前日の大雪のため中止になってしまいました。しかし、RC 会員との親睦ボー

リング大会を楽しむ事が出来ました。何とか３年生に思い出づくりが出来ました。 

 ４月２９日の松川入植樹例会には多くのインターアクトの参加があり、作業後にはコカリナの演

奏を聞かせて頂きました。現在の１年生～３年生は初めての経験となりました。食事も今まで通り

に行う事が出来､大変良かったと思いました。 

 後半はコロナも少し落ち着き交流活動が出来たと思います。私個人的な事ですが、日曜日はほと

んど予定があり、地区研修協議会、地区大会等参加できず残念に思います。 

次年度の独自研修につきましては下農より案を頂いております。県内ですが、志賀高原にて

「SDGs STUDY TOUR」の参加の申請書が届いております。（志賀高原ユネスコエコパークは豊かな自

然を活用したエコツーリズムと環境学習を実施しています。日程は 9／2（土）～3 日（日）。私は当

日地元の防災訓練があり参加出来ません。またどなたかにお願いをしなくてはなりません。どうか

よろしくお願い致します。 

 

＊独自研修の申請書を地区 IA 委員長へ提出致しました。地区インターアクト委員長の飯沼様から下

記のようなメールが届きました 
❝相変わらずユニークな研修で、楽しみです❞飯沼新吾拝 

 

ニコニコＢＯＸ委員ニコニコＢＯＸ委員ニコニコＢＯＸ委員ニコニコＢＯＸ委員長長長長    津野和広津野和広津野和広津野和広   

ニコニコボックスの始まりは大阪 RC の罰金箱であったそうです。しかし、罰金を出すのでは好ま

しくないのでニコニコ箱と呼ぶようになったそうです。 

当クラブの目標額は年間 40,000 円ですが善意のお金ですからいくらでも結構です。ただし、目標

額は達成したいと思います。社会奉仕の資金ですから。ぜひ、本日を含め後 2 回の例会にて 100%とし

たいと思います。ご協力よろしくお願い致します。１年大変お世話になりました。 

目標額５８０，０００円、現在（6/20 現在）４４４，０００円。あと、少しです。 

 

奉仕プロジェクト委員長奉仕プロジェクト委員長奉仕プロジェクト委員長奉仕プロジェクト委員長    津野和広津野和広津野和広津野和広    

 各奉仕活動について委員会が計画した活動を実施できるよう協力していく事を年当初計画致しま

した。コロナが緩和され計画した事業のほとんどを実施することが出来たと思います。特にインタ

ーアクトクラブへの支援、協力は第一目標でもありました。今まで、コロナ禍で思うような活動が

出来ませんでしたが、今年は松川入の植樹例会への参加、独自研修、夏合宿等いろいろな経験を積

むことが出来ました。 

 今まで取り組んで来た事業の継続、地域に根差した活動、今年の目標の一部を除いては果たせた

のではないでしょうか。これからもみんなのためになる奉仕活動を進めて行きたいと思います。 

皆様のご協力ありがとうございました。 

  

◆クラブ広報委員会◆クラブ広報委員会◆クラブ広報委員会◆クラブ広報委員会    （委員長：中澤みどり（委員長：中澤みどり（委員長：中澤みどり（委員長：中澤みどり    委員：宮嶋逸雄）委員：宮嶋逸雄）委員：宮嶋逸雄）委員：宮嶋逸雄）    

各種メディアを活用したクラブ広報活動の取り組みとして以下を実施しました。 

・インターネットを活用したクラブの露出度拡大の取り組み 

→ホームページの充実として活動記録・会報・例会記録の更新を実施  

→Facebookを活用した社会認知度向上の取り組みとして米山奨学生卓話等更新 

・クラブ会報「季刊」発行 当期１回 

関係委員会との協力により新聞広告を実施するとともに報道機関様へのリリース等により新聞記事・

ＣＡＴＶ様の番組として以下取り上げていただきました。 

→ＩＭ新聞広告 2023.3.1 南信州新聞様 １面下広告掲載 

→ＩＭ講演会模様 2023.3.7 南信州新聞様 ２面掲載  

2023.3.5 飯田ＣＡＴＶ様取材及び４月放送 

2023.4.10 三遠南信ＢＩＺ様 ４面掲載 

→根羽村アジサイ植樹 2023.5.19 南信州新聞様 ２面掲載  

皆様のご協力をいただきながら、上記活動を進める事ができました。ご協力ありがとうございました。 



 

地区ロータリー財団グローバル補助金推進委員会地区ロータリー財団グローバル補助金推進委員会地区ロータリー財団グローバル補助金推進委員会地区ロータリー財団グローバル補助金推進委員会    水野隆志水野隆志水野隆志水野隆志    

 本年度は、大きな活動はありませんでした。ロータリー財団部会の研修に出席いたしました。 

ロータリー財団の使命は、ロータリアンが健康状態を改善し教育への支援を高め貧困の救済をするこ

とを通じて、世界理解・親善・平和を達成できるようにすることであります。 

グローバル補助金推進小委員会は新しい委員長、副委員長が替わり、4 人体制で本年度スタートしま

した。長野県の優秀な学生さんを奨学生として海外で勉強する機会を与え、海外で頑張れる人材を育

成することにあります。人道的プロジェクトを通じて、今後もお役に立ちたいと思います。 

 

下伊那グループガバナー補佐幹事下伊那グループガバナー補佐幹事下伊那グループガバナー補佐幹事下伊那グループガバナー補佐幹事    近藤克彦近藤克彦近藤克彦近藤克彦    

 今年は久保田和彦ガバナー補佐の元いろいろとさせて頂きました。また、昨日は下伊那グループの

会長、幹事の引継ぎ会も無事終わりました。中で一番の行事がＩＭの開催が４年ぶりにできたことだ

ったと思います。一致団結して出来ましたのはこの下伊那グループのすばらしさだったと思います。 

次年度は天竜川 RC ですが、今年度の中で建てた計画の一つはラグビー支援です。今年度中にトロフ

ィーを発注予定です。もう一つは「古着でワクチン」です。これは下伊那グループで地区に申請済で

す。一年間ありがとうございました。 

 

◆デジタル化推進委員会（委員長：中澤みどり◆デジタル化推進委員会（委員長：中澤みどり◆デジタル化推進委員会（委員長：中澤みどり◆デジタル化推進委員会（委員長：中澤みどり    委員：近藤克彦）委員：近藤克彦）委員：近藤克彦）委員：近藤克彦）    

オンライン例会開催に向けた説明 2022.8.2 

・オンライン例会開催に向けた ZOOM利用 2022.913 

・細則の見直し 2022.10.4 

・オンライン例会開催 2022.10.25 2022.11.29 

ご協力ありがとうございました。 

 

会員増強・維持委員長会員増強・維持委員長会員増強・維持委員長会員増強・維持委員長    田中田中田中田中    淳淳淳淳    

 当初、増強について 2回ほど検討会を重ねましたが、なかなか機能しませんでした。次年度以降廻

りの方に声掛けをしていただきたいと思います。東クラブは参加しやすいクラブだと思います。いろ

いろな行事にオブザーバーとして参加していただき入会を勧めていけたらと思います。次年度以降も

ご協力よろしくお願い致します。 

 

親睦活動委員長親睦活動委員長親睦活動委員長親睦活動委員長    宮嶋徹宮嶋徹宮嶋徹宮嶋徹    

 クラブ計画書にありましたほとんどの事業が実施出来ました。唯一、親睦旅行が中止になってし

まいました。それは大変残念に思っています。小さいクラブではありますが、それはそれで一つ一

つの行事の親睦活動が良い思い出になったのではと思っています。私は今年度初めて松川入の植樹

例会に参加させ頂きました。その時感じた事は、確かに小さいクラブではありますが、だからこそ

IAC への細かい気配り等が出来るのではないでしょうか。大人数のクラブですかと逆に難しいのでは

ないかと感じました。１年間大変お世話になりました。 

 

社会奉仕委員長社会奉仕委員長社会奉仕委員長社会奉仕委員長    菜花義一菜花義一菜花義一菜花義一    

社会奉仕委員会の年間の大イベントは、松川入りの下伊那農業高等学校の IAC との合同例会と、根

羽村と名古屋城北 RC、さつき会との青葉例会でした。 

コロナウイルス感染の影響により下伊那農業高等学校のIACとの合同例会は3年ぶりに開催すること

ができました。IAC の生徒が（3年生 3，2 年生 8，1 年生 1名）合計 12名参加して作業は指導員に従

い 3 年生を含め始めての作業にも関わらず、のこぎりなどを上手に使いこなし楽しく作業している姿

を見ると心がほっこりしました。 

この行事を本当に皆が楽しく成功させてくれたのは、事前に現場までの道路の整備や、様々な器具な

どを準備して頂いた会員の皆様をはじめ、さつき会の皆様のご協力合ってのことです。有難う御座い

ました。伐採した原木は次年度にはロングチェアーと化して福祉施設に提供されることになります。 

 



また根羽村の植樹につきましては、片桐会員の協力を得て、事前に根羽村村長を含め 2名の環境課の

担当者を決めていただいたので、様々な準備をスムーズに進めることができました。 

作業は昨年に続きアジサイの苗木を 100本植樹することができました。皆さん手慣れた手つきで思っ

た以上に素早く上手に植えることができ懇親会の時間を例年より少し長くすることができました。 

今年は松川入りの IAC 合同例会の日も、根羽村の青葉例会の日も天候に恵まれ本当に良かったです。 

 

国際奉仕委員会・ロータリー財団委員会・米山奨学会委員会国際奉仕委員会・ロータリー財団委員会・米山奨学会委員会国際奉仕委員会・ロータリー財団委員会・米山奨学会委員会国際奉仕委員会・ロータリー財団委員会・米山奨学会委員会 
委員長委員長委員長委員長    後藤高一後藤高一後藤高一後藤高一 
２０２２年８月２７日に、オンラインによる財団セミナーと米山セミナーが開催され、個人的では

ありますが、勉強をさせて頂きました。 

財団セミナーでは、ロータリーの財団支援とポリオ撲滅のお話には感銘を受け、クラブでの報告では、

皆様に出来るだけ詳しく FB させて頂きました。 

ポリオ撲滅に関しては、ポリオ根絶コーディネーターの伊藤パストガバナーよりのお話とビデオが秀

逸に感じ、クラブの皆様にも機会があれば見て頂ければと思っていましたが、下伊那グループ IM で

実現され、とても良かったと思っています。 

皆様、一年間お世話になりました。 

 

〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕        

で・ＲＬＩ出向者…津野和広会員、宮嶋徹会員 
     PartⅠ 2022 年（令和 4 年）9／4（日）決定 
     PartⅡ 2022 年（令和 4 年）11／13（日）決定 
          PartⅡ 2023 年（令和 5 年）1／29（日）予定 
     卒業コース 2023 年（令和 5 年）3／26（日）予定 
・7 月 24 日（日）地区補助金説明会 久保田和彦ガバナー補佐出席（済） 
・8 月 27 日（土）ロータリー財団セミナー 9:30～10:45 オンライン 締切 8/19（金） 

後藤会員・小林会長出席 
  〃      米山地区セミナー    11:00～12:00 オンライン  〃後藤会員出席 
  〃…ガバナー補佐あて 
・地区青少年育成基金プロジェクト助成金のご案内 締切 9 月末 助成金交付 11 月までに。 
・10 月 2 日（日）第１回会長エレクト・次期幹事研修 13:00～16:50ZOOM によるｵﾝﾗｲﾝ研修締切 9/22 

☆近藤克彦会長エレクト出席、次期幹事出席 
・11/5～11/6 地区大会 開催場所 戸倉上山田（全員登録 8,000 円）締切 9/20（火） 

☆5 日出席…久保田和彦ガバナー補佐、小林義尚会長、木下裕亮幹事 
☆6 日出席…上記 3 名、近藤克彦、下田一則、宮嶋逸雄（6 名） 
★登録料（全員登録）15 名×@8000=120,000+（5 日懇親会）3 名×@15,000=165,000（送金済 9/21） 

  ＊＊＊＊地区大会における 2021-22 年度ﾛｰﾀﾘｰ財団寄附表彰について 
表彰対象=100%ロータリー財団寄附クラブ 

・11/27（日）職業奉仕セミナー 
☆小林会長、近藤エレクト出席予定→小林義尚会長出席 

13:00～16:00 会場対面（ﾎﾃﾙﾒﾄﾛﾎﾟﾘﾀﾝ）とオンラインのハイブリッド 
・12/4（日）ロータリー財団地区補助金管理セミナー（次年度事業説明） 
    13:30～15:30 オンラインセミナー 近藤エレクト出席予定 
2023 年 1/21（土）「職業奉仕委員会」会議 15:00～17:00 懇親会：18:00～（ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐） 
  場所：戸倉上山田温泉「上山田ホテル」欠席 
2023 年 1/28（土）「第２回地区チーム会議（ｵﾝﾗｲﾝ）」会議について（ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐）出席予定 
  時間：入室 13:00～ 会議：13:30～16:00 久保田和彦ガバナー補佐…欠席 
 

一部テープ起こしをしました。 
誤字脱字等ご理解下さい 



2023 年 3/4（土）「次期地区チーム研修セミナー」「次期地区チーム研修セミナー」「次期地区チーム研修セミナー」「次期地区チーム研修セミナー」 
～pets 及び地区研修・協議会のための地区指導者打ち合わせ会～ オンライン会議 13:00～ 

   ・出席予定者…下田一則、小林義尚（欠席） 
2023 年 3/25（土）～26（日）「会長エレクト研修セミナー（ＰＥＴＳ）」「会長エレクト研修セミナー（ＰＥＴＳ）」「会長エレクト研修セミナー（ＰＥＴＳ）」「会長エレクト研修セミナー（ＰＥＴＳ）」開催 ホテルブエナビスタ 
   ・出席…近藤克彦エレクト 
   ・インターアクト小委員会 委員 小林義尚 
   ・グローバル補助金推進小委員会 委員 下田一則 
＊折井正明ガバナーエレクト公式訪問８／２２決定 
2023 年年年年 4/9（日）「地区研修・協議会」開催オンラインにて（日）「地区研修・協議会」開催オンラインにて（日）「地区研修・協議会」開催オンラインにて（日）「地区研修・協議会」開催オンラインにて    本会議・分科会本会議・分科会本会議・分科会本会議・分科会 13:00～～～～16:30 
・会長・幹事部会…近藤克彦・津野和広  ・会員増強部会…菜花義一  公共ｲﾒｰｼﾞ向上部会…後藤高一 
・職業奉仕部会…久保田和彦  ・社会奉仕部会…水野隆志  ・青少年奉仕部会…小林義尚（地区 IA） 
・ﾛｰﾀﾘｰ財団部会…下田一則（地区ﾛｰﾀﾘｰ財団ｸﾞﾛｰﾊﾞﾙ補助金推進小委員会） 
・ﾃﾞｼﾞﾀﾙ化推進部会…中澤みどり 
2023 年 5/13～14（土日）第 33 回ＲＹＬＡ ホストクラブ：駒ヶ根ロータリークラブ 
 会場:アイパル（駒ヶ根市東町 4-3） 出席者:会長 小林義尚、エレクト近藤克彦  下農より 2 名参加 
2023 年 6 月 10（土）地区会員増強セミナー（オンライン）近藤克彦出席予定 
2023 年 6 月 18（日）「新旧合同地区チーム会議」 出席予定者 ガバナー補佐久保田和彦（ﾎﾃﾙﾌﾞｴﾅﾋﾞｽﾀ） 
2023 年 7 月 8（土）（2023-2024 年度）職業奉仕委員会 松本商工会館 懇親会:ﾎﾃﾙﾆｭｰｽﾃｰｼｮﾝ 
 
◆地区インターアクト地区インターアクト地区インターアクト地区インターアクト ８／９一日限りとなりました（済）   
・夏合宿開催…期日 8/9（火）～8/10（水）⇒7 月 11 日地区より日帰りに短縮と案内 
                      下農 IAC は 14→11名出席（8/5 報告） 
       場所 国営アルプス あづみの公園（堀金地区） 
       主管 南安曇農業高校 IAC（ｽﾎﾟﾝｻｰｸﾗﾌﾞ あづみ野 RC） 

     時間 8/9午前 10:00 受付～8/10午後 3:30 解散 
合宿テーマ“連帯 ～これからのインターアクトクラブ活動を想像する～” 
地区よりバスの手配があります（３台 長野駅発、飯田駅発、松本駅発） 
＊ロータリアン２名出席…小林会長、片桐インターアクト担当（自車にて参加） 

・第２回ＩＡ委員会・顧問教師連絡協議会 11／26（土）13:30～ Zoom 会議  
       地区委員 近藤克彦会員出席予定 
・１２／１０に下農独自研修の報告書を地区へ提出。（委員長飯沼様宛て） 
・2023 年 4 月 16 日（日）第 29 回インターアクト研修協議会（ZOOM 開催） 
  9:00 接続開始   場所（ﾎｽﾄ校）松商高校 ﾎｽﾄｸﾗﾌﾞ:松本ロータリークラブ 
  10:00 開会（任意の場所からリモート参加）下農へ 2名、任意の場所から 2名参加 
  12:30閉会 
・2023.6.25（日）第 30 回インターアクト地区大会開催（リアル開催） 
  9:30 受付開始 午後 16:00 終了 
 下農より：現在 IAC12名、顧問 2名参加予定 
 
□白馬高等学校インターアクトクラブ認証状伝達式□白馬高等学校インターアクトクラブ認証状伝達式□白馬高等学校インターアクトクラブ認証状伝達式□白馬高等学校インターアクトクラブ認証状伝達式 
  日時 2023 年 3 月 22 日（水）14:30 受付 15:00 開催 会場 白馬東急ホテル 祝電有  
 
◇下伊那農業高等学校◇下伊那農業高等学校◇下伊那農業高等学校◇下伊那農業高等学校 IAC 

独自研修 ９／４（日）静岡方面へ（ウミガメの放流と防災についての研修） 
 ◇オリエントトラベルへ依頼 
参加者…ＩＡＣ15名→13名、顧問２名、飯田東ＲＣ３名（片桐信親、小林義尚、宮嶋逸雄） 

下農ＩＡＣ＆飯田東ＲＣ奉仕活動開催について 
◇りんご並木の清掃（ゴミ拾い）→前々日の雪の為中止 
  清掃 集合  13:30 動物園前  13:40～清掃開始 



ボーリング 集合 15:00 アストロボール ２ゲーム ＊終了後表彰式（記念品有） 
         16:00 解散 
  反省会 IAC 顧問の先生との反省会（ﾊﾟﾙｶﾞﾝﾎﾟｯﾄ）8名＋森本先生 
  出席者 9名（ﾎﾞｰﾘﾝｸﾞ） 
  1/25 飯田市よりゴミ袋を頂く（紙）会長と IA 担当片桐会員 
  ＊当日飯田市より出席、ご挨拶を頂く（建設部維持管理課 公園緑地係長技師 平澤 健様） 
  ……前日の大雪にてゴミ拾いは中止になりました 

＊下農ＩＡＣ顧問…有賀先生に変わり北原 智先生に変更されました。（進路指導をされている先生） 
＊インターアクト研修協議会４／１６（日）下農にて（ｵﾝﾗｲﾝ）下農 IAC 会長、幹事代理 2名 

飯田東ＲＣ…小林、宮嶋逸雄、近藤克彦、後藤高一（参加） 
 
◆2023.6.25（日）第 30 回インターアクト地区大会 場所:松本第一高等学校 9:30 受付 16:00 終了 
 出席者…小林義尚、近藤克彦（提唱 RC は 3名以上の登録） 

 
〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕 

【2022-2023 年度下伊那グループ】下伊那グループガバナー補佐久保田和彦、幹事近藤克彦 
 ・７／５（火）地元報道機関との懇談会（懇親会）シルクホテルにて 
   18:00～会長・幹事会 18:30 地元報道機関との懇談会 19:00～懇親ホテル  〔出席〕久保

田和彦、近藤克彦、小林義尚、木下裕亮、事務局 
 ・９／２１ ４クラブ事務局会議開催 シルクホテル“フルフル”にて 
 ＊２／６下伊那グループ会長幹事会にて１ｸﾗﾌﾞ 21,000 円を補佐事務局に慰労金として支援。 
○下伊那グループ新任挨拶 
 ７／ １（金）飯田南ロータリークラブ 12:30 点鐘   事前訪問…7 月 15 日（金）済 
 ７／ ５（火）飯田東ロータリークラブ 12:30 点鐘   事前訪問…8 月 23 日（火）済 
 ７／ ６（水）飯田ロータリークラブ  12:30 点鐘   事前訪問…10 月 19 日（水）済 
 ７／１４（木）天竜川ロータリークラブ 18:30 点鐘   事前訪問…8 月 18 日（木）済 

（7/14 納涼例会）場所／高森町「ドライブイン柳」 
○下伊那グループガバナー公式訪問 第 2600 地区ガバナー上沢広光（須坂五岳ＲＣ） 
 ８／ ５（金）飯田南ロータリークラブ 12:30 点鐘 済 
 ９／ １（木）天竜川ロータリークラブ 12:30 点鐘 済 
 ９／ ６（火）飯田東ロータリークラブ 12:30 点鐘 済 
 １１／９（水）飯田ロータリークラブ  12:30 点鐘 済 
＊１２月に開催予定の会長・幹事会は中止または延期となりました。 
＊会長幹事会→２／６（月）開催「仁科」 

飯田ＲＣ２名出席、飯田南ＲＣ１名出席、天竜川ＲＣ２名出席、飯田東ＲＣ２名出席 
下伊那グループ４名出席（事務局含）  

＊次期会長幹事会→３／７（火）「仁科」近藤克彦、津野和広出席（ﾎｽﾄｸﾗﾌﾞ=天竜川ＲＣ） 
＊会長幹事会→３／１３（月）「仁科」久保田和彦、近藤克彦、小林義尚（下田、木下、事務局欠） 
＊会長幹事会→４／２４（月）「仁科」 
 
＜今年度、今後の予定会議＞＜今年度、今後の予定会議＞＜今年度、今後の予定会議＞＜今年度、今後の予定会議＞ 

1）4／24（月）会長幹事会…（夜）18:30～「仁科」 
2）5／29（月）臨時会長幹事会（ガバナー候補者推薦会議） 
2）6／ 5（月）「次々期（2024-2025 年度）ガバナー補佐候補者推薦委員会…（昼）松楽 
3）6／19（月）「現・次期会長、幹事引き継ぎ会」…（夜）ビーラクスマツカワ 
4）6／ 4（日）合同親睦ゴルフコンペ（高森Ｃ.Ｃ）各ＲＣへは案内済 
〔〔〔〔その他その他その他その他〕〕〕〕 



 
 2022-2023年度＜みんなの卓話日程＞ 済み 

10/25 ｵﾝﾗｲﾝ 片桐信親 木下裕亮 後藤高一   
11/29 久保田和彦

（休） 
小林義尚 近藤克彦（休） 津野和広 中澤みどり 

12/20 外部卓話［矢高眼科Ｄｒ 矢高真人氏］（予定）（片桐会員よりの紹介） 

テーマ“眼の話”ｻﾌﾞﾀｲﾄﾙ「眼科の掛かり方」 
3/28 久保田和彦 菜花義一 田中淳（欠） 近藤克彦  
5/30 田中淳 片桐信親 小林義尚   

１年間大変お世話になりました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

片桐会員の自宅で開花した月下美人です。今年初めて咲いたそうです。…美人だぁ～❣ 
 

月下美人とは、サボテン科・クジャクサボテン属に分類される着生サボテンの一種です。自生地のジャン
グルでは、老樹の幹や朽ちた木、腐葉土の上などに根を張り育ちます。 

波打った昆布に似た茎を生やし、1～2m ほどの大きさに生長すると花を咲かせます。クジャクサボテン
属の仲間は、2～3 日の間日中に花を咲かせるものがほとんどですが、月下美人は夜。しかも一晩だけし
か花を咲かせないことが特徴です。日本では 6～11 月に花を咲かせることが多いです。 

月下美人の由来? 

昭和天皇がまだ皇太子だったころ、台湾を訪れた際に、月下美人の花に目を奪われたそうです。この時
昭和天皇に連れだっていた田氏と言う駐在大使に名前を聞いたところ田氏が「月下美人です」と答えた
ことから「月下美人」と言う名前が付けられました。確かに花の性質や姿をよく捉えている表現で、納得し
てしまいますよね。英語でも「Aqueen of a night（夜の女王）」と呼ばれているんですよ。    


